

Die Schatzkammer der historischen Erfahrungen der Partei Lenins

Artikel aus: *Prawda*, 22. Februar 1977

I.

Der historische Verlauf des revolutionären Weltprozesses ließ die Erfahrungen der russischen Arbeiterklasse und der Bolschewiki objektiv zu den Grunderfahrungen des internationalen Proletariats werden. Fußend auf den Ideen von Marx und Engels, in schöpferischer Verallgemeinerung der Erfahrungen sowohl des russischen als auch des westeuropäischen Proletariats, entwickelte Lenin den Marxismus weiter. Damit schuf er die entscheidende Voraussetzung für die erste siegreiche proletarische Revolution in der Geschichte, für den Triumph des Roten Oktober.

Seit nunmehr 60 Jahren erfüllen die KPdSU und die UdSSR ehrenvoll die ihr von der Geschichte übertragene Aufgabe, der Menschheit den Weg in historisches Neuland, in die kommunistische Zukunft zu bahnen. Die KPdSU hat sich immer wieder als die erfahrenste und kampfgestälteste Partei der internationalen kommunistischen Bewegung erwiesen und bewährt. Sie hat die Erfahrungen aus den Klassenkämpfen unseres Jahrhunderts, aus der Entwicklung der revolutionären Arbeiterbewegung und der antiimperialistisch-demokratischen Bewegungen in sich aufgenommen, schöpferisch verallgemeinert und erprobt. Das ist eine historisch begründete und belegte Tatsache.

Der reiche Erkenntnisschatz der KPdSU vereint die Erfahrungen eines riesigen Landes, das sich über zwei Kontinente erstreckt. Darin eingegangen sind die Erfahrungen Dutzender Nationalitäten und Völkerschaften, die den Weg zum Sozialismus von unterschiedlichsten Ausgangspositionen aus beschritten. Es sind die Erfahrungen eines sechzigjährigen opferreichen Kampfes um den Aufbau und die entschlossene Verteidigung des Sozialismus.

Aus den gewaltiger*2 Erfolgen des Sowjetvolkes wird deutlich, welche schöpferischen Potenzen eine von kapitalistischer Ausbeutung und Unterdrückung befreite Gesellschaft zu entfalten vermag. Das ist eine Gesellschaft, in der die Arbeiterklasse im